
Ｒ５東郷　地域意見交換会  １０月２４日東郷中学校
地域 番号 月日 場所 テーマ 参加者からの意見、提言内容 回答等 回答後の対応又は現時点の進捗状況等（12月末現在）

東郷 1 10月24日 東郷中学校体育館 新城東高校跡地の有効
活用について

現状の市の考えや方針を教えて欲しい。 大きな方針としては「医療・福祉・健康増進」の分野で活用していきたいと考えていま
す。今後、用地取得に向けて愛知県と協議を進めていきますが、協議には具体的な活
用方法を示す必要があります。そのため、現在、元新城東高校を活用するための基本
的な考え方を示した「基本構想」の策定作業を進めており、11月17日から１か月間、
基本構想案にかかるパブリックコメントを予定しています。また、7月には学校のグラウン
ド部分について施設管理運営委託契約を締結しました。これは、市がグラウンドの管理
(草刈りなど）をして維持管理を行いグラウンドが活用できるという内容になっていますの
で、現在グラウンド開放に向けた庁内調整を行っている段階です。今後はグラウンド等
の暫定活用を行い活用に向けた検討を進めていく予定で、12月までに跡地の有効活
用について基本的な考え方を示す跡地の活用基本構想を策定します。そのあと、基
本構想に基づき具体的な計画となる基本計画を令和6年度末までに策定をしていきま
す。また、基本構想の公表時期は年末を予定しています。なお、基本構想は、基本的
な考え方を示したものですので、具体的な機能や施設などは描かれていません。具体
的な機能等の決定については次の作業の「基本計画」となります。基本計画の公表は
令和７年３月を予定しています。(市長）

活用の大方針につきましては、左記の回答のとおりです。土地活用の基本的な考え方
を示した「元新城東高等学校用地活用基本構想（案）」を作成し、令和５年11月17日
から令和5年12月18日までパブリックコメントを実施し、市民の方々のご意見を頂戴し
ました。現在寄せられたご意見をとりまとめ、令和6年1月末を目処に「元新城東高等
学校用地活用基本構想」を策定していきます。（企画部長）

東郷 2 10月24日 東郷中学校体育館 新城東高校跡地の有効
活用について

グラウンド以外の建物、体育館や武道場は利用できるようになるのか。 現在、県の所有であり位置づけは「学校施設」となることから、体育館や武道場をス
ポーツ施設として市民の方が利用する施設にすると不特定の者が利用するスポーツ
施設になります。このため、建築基準法における用途変更となり現状のままでは基準を
満たしていないため使用することができません。それからもちろん、施設の改修が必要
になってくることから予算等の検討が必要です。(市長）

左の回答等のとおりです。（企画部長）

東郷 3 10月24日 東郷中学校体育館 新城東高校跡地の有効
活用について

新城東高校の野球部OBで定期的にグラウンドの草刈りを行い管理をしている。新聞で
防球ネットの不具合・老朽化で使用できないと知ったがその経緯等を教えて欲しい。な
んとか、暫定利用と水道使用を考えて欲しい。

野球場のバックネットの腐食、外廻りの防球ネットの不具合を考慮し、利用される子ども
さん達に万が一怪我があってはならないことから見送りの判断しました。(元校長にも御
相談させていただきましたが、草刈りを行っていただいているOBの方への相談が無かっ
たことはお詫びいたします。）また、水道については、老朽化によって漏水が著しいのが
現状です。水道管の径も一般家庭の13ミリ口径に対し、75ミリととても大きな管が布設
されています。ボランティアの方が草を刈っていただいた際の手洗いなど、市側におい
ても検討をさせていただきたいと思います。(企画部長）

左の回答等のとおりです。（企画部長）

東郷 4 10月24日 東郷中学校体育館 新城東高校跡地の有効
活用について

地域意見交換会やまちづくり集会などで、新城東高校の活用方法について市民から意
見を集約されたが、どういった意見があったか教えていただきたい。

市民まちづくり集会、商工会、市議会からの意見については、11月17日から実施する
パブリックコメントの中でもお示しさせていただいていますので紹介します。公園機能、ス
ポーツ施設やレクリエーション施設、市民体育館。あとは、医療機関として市民病院。
福祉機能として子育て支援施設や老人福祉施設。商業機能として、ショッピングモー
ルやレジャー施設、スポーツ・ツーリズム事業。あと、防災機能として避難所などががま
ちづくり集会の中で出されたご意見です。商工会からは、もう少し大きな枠で、医療福
祉事業、健康増進事業、それに関連してメディカルバレー事業、スポーツ・ツーリズム、
フードバレー事業などの意見をいただいています。市議会からはまちづくり集会ででた意
見と加えて、体育館や野球場・テニスコートをそのまま活用。病院。あとは、県から譲り
受けない。民間企業による地域開発など多くの意見をいただいています。これら、ひと
つひとつを実現するのは無理なので、今後検討をしていきます。検討にあっては、市の
考えだけでなく民間の視点・観点を取り入れながら検討していきます。（市長）

左の回答等のとおりです。（企画部長）

東郷 5 10月24日 東郷中学校体育館 新城東高校跡地の有効
活用について

市役所西側にある武道場の老朽化が著しい。元東高校体育館を武道場として利用で
きないか。

柔道協会からもご意向は伺っています。不特定の方が利用される場合、建築基準法
における用途変更となり現状のままでは基準を満たしていないことから使用することが
できません。(市長）

左の回答等のとおりです。（企画部長）

東郷 6 10月24日 東郷中学校体育館 新城東高校跡地の有効
活用について

東郷夏祭りや学び学校などイベントを実施している。東郷地域は会議をする場所・活動
の拠点となる場所が無い。東郷地区の住民が地域活動をしていくような場所として利
用できるといい。

学校用地及び施設等の具体的な活用については現在検討中であり、令和７年
３月公表予定の「基本計画」にて具体的活用の方針を示す予定です。【地域
拠点となる公共施設が地域に無いのは、東郷地域以外にも八名地区等ありま
す。新たな開発に併せて設置を考えるのではなく、まずは全地域自治区にお
いて拠点施設に関する総合的な方針の作成が必要と考えます。】（企画部
長）

これまで地域計画推進体制検討会でご提案いただいた地区の中にも、東郷地
区と同様に拠点なる場所が無く、地域住民や活動団体が集える場所の設置を
提案されている地域もありますので、今後、統一的な方針をお示ししたいと
考えております。（市民協働部長）

左の回答等のとおりです。（企画部長、市民協働部長）

東郷 7 10月24日 東郷中学校体育館 休耕地・空き家について 現役の人がリタイヤしたら一気に耕作放棄地が増加すると懸念している。休耕地の問
題と併せて空き家問題について、市の考えは。

休耕地も空き家も個人の所有であり、そこに明確な行政目的ができれば行政がその土
地を活用することが考えられますが、あくまで土地所有者の方が耕作・管理をしていた
だくのが前提となります。今後、管理ができなくなるのは避けては通れないことだと考え
ています。一部では、外国籍の人が農地を借りて耕作している事例もあります。今後、
耕作を維持していくためには担い手とそれをつなぐ計画など、農地のゾーニングが必要
と考えています。JAも含めた形での検討が必要になってくると思います。(市長）
空き家については、固定資産税の納税通知に空き家活用についての案内文章を同封
し、50件近くの問合せがありました。また、企画調整課内に定住促進係を設けたほか、
移住定住のプラットホーム専用サイトを立ち上げました。不動産業者、宅建業、建設
業、土地家屋調査士、行政書士の方にも登録していただき空き家を探して見える方が
関係する事業者に連絡が取れるようなHPにもしています。定住促進はこれらのほか、
地域の事情を良く知る地域住民の方の協力も不可欠であります。そういう方の協力も
いただきながら活用可能な空き家を活用していきたいと考えています。(市長）

左の回答等のとおりです。（産業振興部長、企画部長）

東郷 8 10月24日 東郷中学校体育館 地元企業と連携した形
の環境整備

「道の駅もっくる新城」「新城総合公園」「設楽原歴史資料館」など東郷地域には人が
集まるところが多くあります。残念なことに目的地に着くまでの道中、草が伸び放題のと
ころがある。企業にアプローチをしていただいて美化活動ができないか。

産業振興部の方で、地元の方と一緒になって企業団地へお声かけに行くことは可能で
すので、検討を進めていく中で、そういった場面が来ましたら、是非一緒に進めていきた
いと思います。(産業振興部長）

左の回答等のとおりです。（産業振興部長）

東郷 9 10月24日 東郷中学校体育館 市の施策・事業について 事業を進める際は、ゴール(持続する事業・止める事業）など基準を設けるのも必要で
は。（地域協議会・地域自治区、まちづくり集会意義がありますか）

地域自治区・若者政策も継続していく必要のあるものだと考えています。これまで築い
てきた土台をしっかり固めて、さらに発展的に展開していく。そういった方向性をもって
やっていくものですので止める基準を設けるのは難しいと思っています。ただ、新規の事
業を始める際は、そういった視点も念頭に置いて考える必要があると思います。(市長）

左の回答等のとおりです。（市民協働部長）
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東郷 10 10月24日 東郷中学校体育館 市役所南側防災空地の
活用

平時には他の活用ができないのか。 防災空地に施設を建てる考えは現在ありません。防災空地については、防災・大規模
災害の時に必要な場所であります。(市長）

(防災空地の活用事例として）過去には、文化会館で大規模なイベントが催される際の
公用車の一時駐車に利用したことや、軽トラ市を開催したこともあります。防災空地の
活用については、ご意見をいただきましたので有意義な活用方法を考えていきたいと
思います、(総務部長）

左の回答等のとおりです。（総務部長）

東郷 11 10月24日 東郷中学校体育館 有害鳥獣問題 捕獲した有害鳥獣の処理について。50センチ×50センチの箱に収まるように解体して
いるが、最低、3人ぐらいの人工が必要。処理できる施設設置の考えは。

処理施設の設置については、難しいですが指摘をいただきましたので検討していく必要
があると思っています。また、地域資源を活かした地域の産物として地域振興に向けて
の活用を豚熱が収まりましたら考えて有効活用できるようになれば焼却せずに活用が
可能ですので、そうした視野も取り入れながらジビエについて考えていきたいと思います
(市長）

休耕地活用事業とも併せて検討していく必要があると思います。(産業振興部長）

左の回答等のとおりです。（産業振興部長）

東郷 12 10月24日 東郷中学校体育館 新城市民病院の機能 新城市民病院が北部医療圏として重要な役割を果たしていくと思っている。今後の機
能の拡充や救急体制の強化について。

現在、救急出動の市民病院への受け入れ率は約6割、受け入れができている状況で
す。循環器系の医療疾患の場合は豊橋など南部医療圏との連携医療で、市民病院
のドクターが一緒に救急車に乗り、搬送先の病院へ行く事例もあります。(市長）

左の回答等のとおりです。（経営管理部長）

東郷 13 10月24日 東郷中学校体育館 新城市民病院の建て替
えについて

新城市民病院の建て替えについて 一番古いところで、建築から41年が経過しています。老朽化だけではなく、増築を繰り
返しているため使い勝手や機能も含め課題があることから、新しい市民病院の計画は
必要不可欠です。現在、市民病院の経営強化プランを立て新たな病院・診療科・病
床数・診療体制も含め検討を重ねて、様々なプロセス、手続を踏みながら責任を持っ
て新しい病院のあり方、準備をして行かなければならないと思っています。(市長）

左の回答等のとおりです。（経営管理部長）

東郷 14 10月24日 東郷中学校体育館 新城市民病院人材 市民病院の人材確保について 市の経営資源を活用して看護師の確保・定着に今現在も大変努力をしています。新し
い病院は魅力的かもしれませんが、現状の新城の経営資源の中でやって行かざるを
得ない事情を理解していただいたいと思っています。いずれにしても、働いて下さる職
員の処遇・スキルアップができる環境も含めしっかり考えていかなければならないと思っ
ています。(市長）

色々な大学を回ってアプローチをかけてはいますがなかなか難しい状況です。この地
域を知らない方が他の地域から来て勤務するのは、これまであまりありません。皆さん
のお知り合いで医療従事者の方がいらっしゃいましたら、、是非ご一報をお願いします。
(市民病院）

左の回答等のとおりです。（経営管理部長）

東郷 15 10月24日 東郷中学校体育館 病児保育について 子どもが体調不良になったときに安心して子どもを預けられる病児保育の施設設置
は。

病児保育施設は、現在ございません。（健康福祉部長） 左の回答等のとおり（健康福祉部長）


